

たかね まちづくり通信

互いに支え合って固有の自然や歴史文化を守り暮らしやすい地域環境をつくる

まちづくり交流広場(朝日みどり小学校中庭)

まちづくり交流広場in朝日みどり小学校



餅つきパート・2

地域振興部長 黒田 鈴木 重彦

五月以来計画して来た餅つきを十月十八日(土)朝日みどり小学校、中庭で作品展に合わせて実施しました。メンバーは、たかねまちづくり協議会(地域振興部、健康福祉部)、各集落ボランティア(岩沢、黒田、朝日中野、関口、薦川の皆さん)総勢四十二名でした。

餅つき四百食、板餅三百食、やまもち二百食を作りました。餅は岩沢、黒田、朝日中野チームが具材のきざみから全て担当し、杵と臼でついた餅を千切つて皆さんに振舞いました。板餅は、薦川チームが担当でしたが時間が取れないと言うことなくつけて振舞いました。

やまもちは、関口チームでした。五年生が育てたコシヒカリ、ハ^クを譲り受け、関口会館で作つてから会場に運んで振舞い、関口ならではの味を披露してくれました。計画では五年生と一緒に作る予定でしたが時間が取れないと言つて出来ませんでした。

餅つきは、三チームで一回ずつ杵と臼で子供達と一緒に餅つきをしました。昨年もやつた経験から上級生は大分上手についていた様です。下級生も一生懸命でした。各チーム共、地域の味を出していた様です。

お替りをする子供達の笑顔がとても印象的でした。ボランティアの方々も満足そうに見ていきました。

限られた時間でしたが有意義な時を過ごせたと思います。最後になりましたが、御協力頂きましたボランティアの皆さん、大変お苦労様でした。心から感謝申し上げます。

おいしいおもち「こちそつさま！」

朝日みどり小学校 三年 板垣 愛梨

わたしの、一番おいしかったもちがあります。それは、どちもちです。わたしは、あんこが好きなので、どちもちが、とてもおいしかったです。わたしは、どちもちを二つ食べました。

次に、わたしは、ぞうにを食べました。わたしは、つゆしかのみませんでしたが、とてもまんぞくでした。友だちといっしょに、もちつきを見に行きました。男の子が、もちを強くついていたので、すごいと思いました。

もちは、一つしかたべられませんでしたが、おいしかったのでよかったです。



★ボランティアの声 板餅作りました

薦川 板垣 美春

私達の集落には小学生が1人もいない中、ボランティア4人で板餅を作りました。

先輩のお母さん方が一生懸命頑張ってくれました。

私達が学校に合流した時には板餅が全部なくなり、私達の口には入りませんでした。残念!!でもおいしく食べていただきとてもうれしく思います。関口の方々が作ってくれた山もちもとてもおいしくいただきました。

これから先も続くことを願っています。

11月16日(日)「郷土料理を味わう会」を開催しました!

ふる里の味でまちづくり

開発交流部員 高根 鈴木 玲子

周囲山々が色鮮やかに紅葉した高根集落に於いて、第三回「郷土料理を味わう会」が開催されました。

たかねまちづくり協議会主催で開発交流部事業として、参加者、協議会スタッフ、料理協力員と総勢八十九名が高根区民会館に集い一緒に食事を楽しみました。

今回のメニュー

は、前日から仕込みをしたと
いう岩沢集落の協力員によ
る朝日豚のラ
フテー、郷土料理として高根の
ぜんまいのくるみあえ、天蓋大
根のなめこおろし、黒田の豆腐
ナゲット、そうめん瓜のサラダ、関口の柿
や漬物その他十品以上を色取り良くパック
に盛り付けることができました。

会場の準備もスタッフ全員の協力に
より速やかに整えられ、季節の花が飾
られた各テーブルに参加者とスタッフ
が席を交え、一緒に食べながらそれぞ
れの料理のいわれや作り方、味などについて和気あいあいとなごやかに話し合いました。



今年度はチケットの販売を地域内に限定せず、外にも発信したことによる反響があり、遠くは新潟市内から訪れた方もいました。そうして事からも、地域を超えた交流会ができて大変有意義で良かったと思います。



ボランティアの声

ボランティアで参加して 黒田 高橋 かづ子

1回2回とごちそうになり、今回はボランティアとして参加でした。当日会場はすでに白布に包まれた机がありその上にはきれいな花が生けられていました。

気持ち良くお迎えするための準備は、この会の成功に向けて一人ひとりが持っている思いのすべてを尽くしてくれていたと思いました。綿密に組まれたスケジュール、的確な指示に初めての黒田ボランティアは気持ち良く動くことができました。

遠方からお出での方もありました。「また来ます。」の一言は、帰られた皆様に見送るスタッフのどちらにも大きな喜びであったと思います。

この事業が続くならこれからも協力して行きたいとのスタッフ、一緒にやりましょうとの部員。なんとあったかくすばらしいことでしょう。及ばずながら同じ時間を共にできたことを黒田ボランティアは本当にうれしく思っています。

参加者の声

郷土の味に感謝 岩沢 大場 美子

11月16日高根区民会館において郷土料理を味わう会があり、夫や友達と参加した。今年で第3回を数え高根地区の他、遠く新潟市からの参加者もあり約100名近くになったようです。私達の住んでいる地域は、自然に恵まれ食材が豊富に有る事から平成24年度の1回目からどんな珍しい料理が食べられるか楽しみに参加しています。料理については、10品目と数の多さにびっくりしますが、母、子、孫へと引き継がれている伝統料理、新たな創作料理あり、色あい味の良さに感激し毎回完食しています。「大海」「やまもち」は伝統料理として毎回提供していただきたいし、地区には食べたことのない伝統料理があるかと思いますので今後に期待し、これからも楽しみに参加したいと考えています。

たかねまちづくり協議会のスタッフの皆様、料理の創作に携わった方々に「感謝」「感謝」です。大変ありがとうございました。

おめいこうさま

中原 鈴木 雅世志

晩秋の候、真っ黄色に色づいた銀杏の葉も散りはじめる十一月十三日。中原区の本門寺の「おめいこうさま」を迎える頃になるとほとんど毎年、強風が吹き荒れみぞれが降り始めます。

今年もまた約束し

たかのように「おめいこう荒れ」。七百年続く当寺のお祭りは子供達の守り神「鬼子母神様」の大祭で、日蓮聖人の報恩講(御命講)もあり、「御命講」と称されています。



供達の守り神「鬼子母神様」の大祭で、日蓮聖人の報恩講(御命講)もあり、「御命講」と称されています。



加え地元高南保育園児四十名も雨風の中、引率の先生に守られ参拝され大きな賑わいを見せました。

恒例の供物焼きでは、紅白の千粒団子やお餅、お菓子等が宙を舞い堂内は騒然となりました。

続くお齊では具だくさんの豚汁が振る舞われ心身共に温まりました。午後からは地元出身の歌手、村上みつぐさんとの歌謡も奉納披露され大いに盛りあがりました。

前後三日間、地域内外からの参詣者が続中、「八十年振りに来ました」と母親の背中に負ぶられお参りされた記憶を語られた老翁のお姿が印象的であり、ご縁の大切さを感じました。

晩秋の一日に挙げられたお祈りは地域皆様の繁栄と御健康に結ばれるものと住職の光林孝玄さんは話されました。

集落行事紹介

高根フロンティアクラブ 山里の味を堪能

会長 遠山 政好

先般十一月二十三日、高根フロンティア

アクラブ主催の「高根新そばと秋の味覚祭」を開催した。

この催しは毎年十月に収穫された新そばと棚田の「シビカリ」のおにぎり、漬物、なめこ汁をセッ



トでワンコイン五百円で食べていただ

き高根の味を多くのお客様に楽しんでもらひ、食堂「IROIRO」を知っていた

だく一日です。

当日は廃校になつた旧高根小学校を会場と

して、体育館の中では高根の物産の販売、餅つき、そば打ち体験、森の鉛筆作り体験などを行いました。毎年好評

なのが高根の杵つきの板餅であつとい

う間の完売でした。その他会場には天

収穫祭

蓋高原の大根、どんぐり(イタドリ)、くらみ・白菜・岩魚の甘露煮、山芋など並び多くのお客様が買って下さいました。

また、外のグラウンド東屋では鮎の塩焼き、バームクーヘン、焼きたてのピザなども提供し、子供達や若い人達にも喜んでいただきました。



編集後記

たかねまちづくり協議会地域振興部主催の「たかねまちづくり交流広場」を昨年に引き続き実施いたしました。今年は、心配された天候にも恵まれ、昨年を上回る大勢の地域の皆様にご参加いただき、大変感謝しております。今回のたかねまちづくり通信の表紙は、交流広場の様子を写した写真を掲載いたしました。来年もまた実施する予定ですので、たくさん地域の皆様のご参加をお願いいたします。

今後も協議会の活動や、地域の行事などを知っていただきとともに、皆様のご意見やご要望、情報を頂きながら、愛されるまちづくり通信にしていきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。(飯沼聰)

- 発行 たかねまちづくり協議会
- 編集 地域振興部
- 連絡先 Tel0254-72-6881 Fax0254-72-0328 E-mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp
- 事務局 〒958-0292 新潟県村上市岩沢5611番地(村上市朝日支所地域振興課内)